
 

4a Sessão Ordinária 
Realizada em 7-3-2019 
Presidência do Vereador Luiz Carlos Alves Dias 
Secretaria do Vereador Edson Roberto Almeida Fontes 
 
 
 
Aos sete dias do mês de março do ano de dois mil e 

dezenove, às dezoito horas e trinta e sete minutos, na Sala Vereador João Pio Ferraz, 
reuniram-se, sob a presidência do primeiro e secretaria do segundo, os Vereadores Luiz 
Carlos Alves Dias, Edson Roberto Almeida Fontes, Ademar Ramos Barbosa, Benedito 
Gabriel da Silva, Bruna Rafaela Mendes Talacio, Claudinei Shizuya Nagate, Cleber 
Vinicius Kerchner, Jairo Furini Neto, José Eloi Barbosa, José Martins de Oliveira 
Alves, Márcio Pereira Pinho, Neurisvan Lúcio de Azevedo, Patrícia Aparecida de 
Oliveira Simão, Paulo Sérgio Berto e Reinaldo Aparecido Nunes Pedroso, para a 
realização da quarta sessão ordinária da presente sessão legislativa. Havendo número 
legal, deu-se por aberta a sessão, passando-se à leitura de um trecho da Bíblia: Salmo 
91. Neste momento, o Ver. Reinaldo pediu um minuto de silêncio pelo falecimento da 
mãe do Dr. Carlos Chinchilla, o que foi feito. Ato contínuo, passou-se ao 
E X P E D I E N T E , que constou da seguinte matéria: EXECUTIVO: Leitura do 
Projeto de Lei no 3, de 21-2-2019, instituindo o programa de bolsas de estágio para 
estudantes no âmbito de administração municipal e dando outras providências, que foi 
enviado “Às Comissões de Justiça e Redação, de Finanças e Orçamentos, e de 
Educação, Cultura, Esporte, Lazer e Turismo”. Leitura dos ofícios abaixo, que 
também receberam o despacho “Ciente”: nos 61/2019 a 63/2019, todas de 18-2-2019, 
em atenção, respectivamente, aos Requerimentos no 12/2019, do Ver. Reinaldo, no 
2/2019, do Ver. Neurisvan, e, no 5/2019, do Ver. Reinaldo; nos 96/2019 e 97/2019, 
ambos de 19-2-2019, em atenção, respectivamente, aos Requerimentos no 7/2019, da 
Vera Patrícia, e no 15/2019, do Ver. José Martins; no 98/2019, de 20-2-2019, em atenção 
ao Req. no 10/2019, do Ver. Paulo; no 102/2019, de 20-2-2019, em atenção ao Req. no 
8/2019, do Ver. Paulo; no 104/2019, de 20-2-2019, em atenção ao Req. no 13/2019, do 
Ver. Reinaldo; no 106/2019, de 20-2-2019, em atenção ao Req. no 19/2019, do Ver. 
Luiz Carlos; no 107/2019, de 21-2-2019, em atenção ao Req. no 6/2019, do Ver. 
Reinaldo; no 108/2019, de 21-2-2019, em atenção ao Req. no 18/2019, do Ver. Luiz 
Carlos; nos 110/2019 e 111/2019, ambos de 21-2-2019, em atenção ao Req. no 23/2019, 
do Ver. José Martins, e, no 16/2019, do Ver. José Martins; nos 115/2019 a 117/2019, 
todos de 21-2-2019, em atenção, respectivamente, aos Requerimentos no 3/2019 e no 
4/2019, do Ver. Reinaldo, e, no 1/2019, da Vera Bruna; no 118/2019, de 25-2-2019, em 
atenção, respectivamente, aos Requerimentos no 22/2019, do Ver. Reinaldo, e no 
17/2019, do Ver. José Martins; e, nos 142/2019 e 143/2019, ambos de 26-2-2019, em 
atenção, respectivamente, aos Requerimentos no 21/2019, do Ver. Paulo, e no 24/2019, 
do Ver. José Martins. DIVERSOS: Leitura dos seguintes documentos, que receberam o 
despacho “Ciente”: Correspondência do Ministro de Estado Chefe do Gabinete de Segu  



 
rança, de 15-2-2019, cumprimentando a Mesa Diretora desta Casa eleita para o 
exercício de 2019; Correspondência da Secretaria Geral da Mesa do Senado Federal, de 
14-2-2019, cumprimentando a Mesa Diretora desta Casa eleita para o exercício de 2019; 
E-mail da Câmara dos Deputados, informando-nos as seguintes transferências 
constitucionais ao Município de Santa Isabel: Fundo Municipal de Saúde - R$ 
1.016.378,12; Fundo Municipal de Assistência Social - R$ 4.690,61; Programa de 
Trabalho - R$ 417.124,89; Recursos sob superv. do MME.TR.ESTDF.MUn. R$ 
167.005,11; Transf. Constitucionais-Rec.sob.sup.M.Fazenda R$ 2.338.337,18; e, 
Of.CG/87/2019, de 19-2-2019, da Câmara Municipal da Estância Turística de Tupã, 
enviando-nos cópia da Indicação no 14/2019, do Ver. Alexandre Scombatti, objetivando 
a retomada do pagamento de Bolsa a Atletas em formação, dentro dos programas de 
incentivo conhecidos como “Atleta de Base” e “Estudantil”. LEGISLATIVO: Leitura 
do Projeto de Lei no 2, de 22-2-2019, da Mesa, fixando o valor dos vencimentos dos 
cargos de Auxiliar Legislativo e de controlador Interno, e dando outras providências; e, 
Projeto de Lei no 3, de 25-2-2019, do Ver. José Martins, dispondo sobre o prazo de 
validade dos produtos alimentícios expostos ao consumidor em gôndolas de 
supermercados e/ou estabelecimentos congêneres, que foram enviados “Às Comissões 
de Justiça e Redação, e de Finanças e Orçamentos”. Apreciação dos seguintes 
requerimentos: no 29/2019, de 21-2-2019, do Ver. Neurisvan, requerendo ao 
Presidente oficiar ao Deputado Estadual Luís Carlos Gondim, solicitando-lhe 
providências junto ao Governador do Estado de São Paulo, no sentido de se construir 
uma rotatória na altura do km 2 da Rodovia Arthur Matheus – entrada do Clube de 
Campo Estância Solazer. Neste momento, o Ver. Neurisvan pediu a leitura na íntegra do 
requerimento, o que foi feito; e, no 30/2019, de 27-2-2019, do Ver. Cleber, requerendo à 
Prefeita Municipal local informar a esta Casa se existe junto ao Departamento de 
Planejamento da Prefeitura projetos para pavimentação da Rua Minas Gerais, que foram 
aprovados por unanimidade, sem discussão. Req. no 31/2019, de 27-2-2019, do Ver. 
Cleber, requerendo ao Presidente oficiar ao Deputado Estadual André do Prado, 
solicitando-lhe a sua intercessão junto à Secretaria Estadual de Saúde, no intuito de 
incluir a Santa Casa de Misericórdia de Santa Isabel nos programas estaduais Pró-Santa 
Casa e Santas Casas Sustentáveis. Em discussão citado requerimento, com a palavra, o 
VER. CLEBER (aos 15m42s) disse que este requerimento e o seguinte já vão utilizar 
na tribuna apenas uma vez. É uma reiteração, está para ser pedido e oficiado o apoio e a 
intercessão dos nossos deputados André do Prado e Márcio Alvino junto ao governo 
estadual, uma vez que o deputado federal também tem um grande peso e uma grande 
influência junto ao Governo do Estado e tivemos um problema, a Santa Casa de Santa 
Isabel cumpre todos os requisitos como instituição filantrópica e prestadora de serviço 
de saúde de média e alta complexidade a nível regional e é a única Santa Casa da região 
que não é contemplada com os programas do Governo do Estado Pró-Santa Casa e 
Santa Casa sustentável, são eles dois programas de aportes financeiros junto à Secretaria 
Estadual e cumpre junto à região fazendo um atendimento de média e alta 
complexidade. Suzano já foi contemplado, Santa Casa de Mogi contemplado e o nosso 
último Secretário Estadual, ainda na gestão do Geraldo Alckmin. Santa Isabel já 
cumpriu todos os requisitos e não contemplou Santa Isabel com os  dois  programas, Pró   



 
Santa Casa e Santa Casa sustentável. Então, os nossos deputados estarão fazendo uma 
nova força-tarefa em conjunto com o novo Secretário Estadual e o Governador João 
Dória, para ver se aí a gente consiga estar colocando Santa Isabel dentro desses dois 
programas, que poderiam estar lucrando suporte financeiro na casa de cem a cento e 
oitenta mil reais por mês para a Santa Casa de Misericórdia de Santa Isabel e o que 
poderia significar até uma redução do que é subvencionado pela Prefeitura para a Santa 
Casa. Então, teríamos mais recursos, para fazer mais atendimentos, não só para a 
população de Santa Isabel, mas a nível regional, onde Santa Isabel é referência, como 
partos, pequenas cirurgias, cataratas e algumas outras especialidades. Então, vamos ver 
se agora os nossos deputados conseguem ter sucesso com o novo Secretário de Saúde 
do Estado. Então, pede a aprovação dos Nobres Pares, que sejam oficiados V. Exas, 
senhores deputados. Em votação citado requerimento, foi ele aprovado por 
unanimidade. Req. no 32/2019, de 27-2-2019, do Ver. Cleber, requerendo ao Presidente 
oficiar ao Deputado Federal Márcio Alvino, solicitando-lhe a sua intercessão junto à 
Secretaria de Estado da Saúde, no intuito de incluir a Santa Casa de Misericórdia de 
Santa Isabel nos programas estaduais Pró-Santa Casa e Santas Casas Sustentáveis, que 
foi aprovado por unanimidade. Req. no 33/2019, de 27-2-2019, da Vera Bruna, 
requerendo ao Presidente oficiar ao Secretário Municipal de Cultura, solicitando-lhe 
informar a esta Casa se há estudos no sentido de se incluir no Calendário Cultural do 
nosso Município o programa “Musica na Praça Fernando Lopes”, todo 2o domingo de 
cada mês. Em discussão citado requerimento, com a palavra, a VERa BRUNA (aos 
20m18s) disse que este requerimento é mais com o intuito de promover o encontro com 
os jovens, lembrando que a galeria, quando foi fechado na época do Sr. Hélio, ela foi 
fechada com o intuito de promover eventos e até agora isso a gente não conseguiu, 
gastamos muito para a construção de fechamento daquela rua e até agora a gente só 
conseguiu promover o Carnaval, Festa da Cidade, então, esse encontro seria para 
promover vários tipos de música, mas tudo com o apoio da Prefeitura. Achava 
interessante isso, desenvolver economicamente a cidade e para a gente seria muito bom. 
Em votação citado requerimento, foi ele aprovado por unanimidade. Req. no 34/2019, 
de 27-2-2019, da Vera Bruna, requerendo à Prefeita Municipal local que oficialize ao 
Instituto Nacional de Seguridade Social—INSS, para que seja disponibilizado um 
funcionário apto a proceder com agendamentos na Agência de Santa Isabel. Em 
discussão citado requerimento, com a palavra, a VERa BRUNA (aos 22m22s) disse que 
este é mais um requerimento e antigamente a gente tinha a Ester, que comandava, que 
ajudava a agendar, que tirava as dúvidas dos aposentados, que resolvia todos os trâmites 
e a Ester não está mais com a gente. Então, a gente não precisa de um profissional 
capacitado para poder ajudar a gente somente com os idosos, que tem dificuldades de 
estar ligando, agendando. Às vezes, não tem condições de ligar e agendar e se puder a 
Prefeitura interceder junto ao INSS. Esse funcionário que esteja apto para resolver 
pequenos B.O.s, para não ficar tendo que ir até Jacareí, muitas vezes não consegue 
pegar ônibus, não consegue chegar até o local. Então, o intuito é mais para poder ver se 
a gente consegue esse profissional capacitado. Em votação citado requerimento, foi ele 
aprovado por unanimidade. Req. no 35/2019, de 27-2-2019, das Veras Bruna e Patrícia, 
requerendo ao Presidente oficiar ao Departamento de Estradas de Rodagem—DER, soli  



 
citando-lhes as devidas providências no sentido de se colocar placas indicando que, ao 
longo da Rodovia SP 56, existem ciclistas e pedestres praticando caminhada e corrida. 
Neste momento, a Vera Bruna pediu a leitura na integra, o que foi feito. Em discussão 
citado requerimento, com a palavra, a VERa PATRÍCIA (aos 25m55s) antes de 
começar, queria dar as boas vindas aos ciclistas que estão aqui representando a classe 
aqui hoje na Câmara, em especial à Barbara que nos solicitou desde o início que este 
requerimento fosse apresentado, sejam bem-vindos. Buscando alguns dados em relação 
a esse requerimento que foi apresentado por nós, o ano passado foi deliberado pelo 
COMTUR a confecção de três placas indicativas que seriam colocadas ao longo das 
rodovias próximo aos portais. Seria uma coisa para a gente cobrar o mais rápido 
possível uma colocação dessas placas. A Rodovia Albino Rodrigues Neves, a SP 56 
tornou rota dessa prática desses esportes, tanto caminhada, corrida e, principalmente, o 
ciclismo, ao longo dos finais de semana, feriados, principalmente no final da tarde, o 
fluxo de ciclistas triplica ao longo da rodovia, principalmente até de cidades vizinhas, 
que vem aqui para a nossa cidade de fazer essa rota. Então, diante do exposto, prezando 
também o perigo que eles correm, porque não há sinalização alguma ao longo da 
rodovia, é que vimos por bem apresentar este requerimento e solicitando a V. Exa a 
aprovação. Com a palavra, a VERa BRUNA (aos 28m) disse que quer agradecer a 
presença dos ciclistas. A Bárbara mandou uma matéria bem interessante. Achou bem 
bacana falar em tribuna para a gente ressaltar isso. Em Arujá, na Avenida Mário Covas 
foram instaladas vinte e cinco placas de trânsito indicando que tem ciclistas ao longo da 
rodovia. Então, não é uma coisa do outro mundo. Acha que isso com a ajuda da Patrícia, 
que é a nossa Vereadora, bem atuante aqui também, antiga na Casa já conhece os 
trâmites, a gente vai conseguir isso também. Não é um luxo, é questão de preservar a 
vida de vocês, incentivar a prática de exercícios. Agradeceu a presença de todos vocês, 
é muito importante isso. Com a palavra, o VER. REINALDO (aos 29m10s) 
complementando o que a Patrícia e a Bruna falaram, vai um pouco mais além ainda, 
além dessas placas que solicitar, também oficializar junto à Polícia Militar e à Polícia 
Rodoviária, um apoio emergencial, caso for necessário. Vê essas moças e elas não saem 
do Bar do Paulinho. Então, vê sempre vocês percorrendo esse percurso da Pedra Branca, 
que são dez quilômetros de distância de estrada, um local onde geralmente só mulheres 
estão indo para lá. Então, acha que precisava de uma comunicação, junto à Polícia 
Militar, se precisasse de um apoio rápido no socorro. No caso da SP, das rodovias, da 
Polícia Rodoviária também. A gente fazer uma comunicação com eles para a gente ir. 
Tem um acesso bem rápido e também ao Executivo, um apoio da área da saúde, em 
questão de ambulância. Vê que vocês sobem também lá na Pedra Preta, um local com o 
acesso muito difícil, são corajosas, mas o risco de um acidente lá é muito fácil, então 
precisaria de um socorro bem rápido. Sugeriria que a Bruna e a Patrícia de vocês 
estarem à frente, direcionar também para a Polícia, para a Rodoviária, questão de saúde. 
Aproveitando o gancho, na semana passada, fez um requerimento aqui, perguntando 
pelo bolsa atleta, que é do esporte. Em Santa Isabel, se você pegar, a área de esportes, 
principalmente duas pessoas, que leve essa bolsa de duzentos reais por mês, no valor de 
dois mil por ano. Vê que têm bastantes campeões. Então, que o Executivo abrisse um 
leque maior para atender também, que são esportistas, porque essa ajuda para eles é  um   



 
valor pequeno para o município. Então, também sugeria que o Executivo desse uma 
atenção especial, referente a essa bolsa atleta, que se expandisse. Hoje, somente dois 
recebem, Leandro da Silva Oliveira e o Rodney Medeiros Garcia. Então, essa é a 
sugestão que fica para vocês. Em votação citado requerimento, foi ele aprovado por 
unanimidade. Neste momento, a sessão foi suspensa por 5 (cinco) minutos para as 
Vereadoras tirarem foto com os ciclistas presentes. Reaberta a sessão, às 19h13min, 
passou-se à discussão do Req. no 36/2019, de 27-2-2019, dos Ver. Bruna, Edson e 
Márcio, requerendo ao Presidente oficiar ao Departamento de Estradas de Rodagem—
DER, solicitando-lhes as devidas providências no sentido de se readequar os radares 
fixos instalados na Rodovia SP 56, nos trechos Santa Isabel-Arujá e Santa Isabel-
Igaratá. Em discussão citado requerimento, com a palavra, a VERa BRUNA (aos 
37m40s) disse que este requerimento é uma parceria que a gente fez junto com o Ver. 
Márcio, o Ver. Edson, para a gente conseguir isso do DER, que sejam desligados os 
radares, a partir das 6h, das 18h ou 19h, o que acontece? Está tendo muito assalto 
naquele trecho, principalmente com os motociclistas, que reduzem a velocidade. Aí na 
hora que vocês reduzem, o pessoal fica escondido ali, já provoca a tentativa de assalto 
ou o próprio assalto. Então, isso é visando mais a segurança daquele trecho. Os 
assessores têm dado apoio. Em aparte, com a palavra, o VER. MÁRCIO (aos 38m41s) 
disse que vai a conformidade com esse interesse e vale salientar que o radar ali está 
instalado e cumpre bem o seu papel, que é a proteção aos escolares no horário 
realmente, que é o horário letivo. O problema é que aquele radar à noite de fato, 
realmente se tornar um facilitador para ação de meliantes. Com a palavra, a VERa 
BRUNA (aos 39m12s) disse que foi exatamente o que os funcionários da escolinha 
dali, eles falaram que ajudou muito com a instalação. É um enorme ganho, mas, porém, 
à noite ali se torna muito perigoso e violento. Em votação citado requerimento, foi ele 
aprovado por unanimidade. Req. no 37/2019, de 27-2-2019, do Ver. Claudinei, 
requerendo à Prefeita Municipal local enviar a esta Casa de Leis cópia dos documentos 
de registro e escritura do imóvel localizado na Rua Florípes Martins Santos, número 
613, Loteamento Jardim Monte Serrat, onde está localizada a Agência do INSS deste 
Município. Em discussão citado requerimento, com a palavra, o VER. CLAUDINEI 
(aos 40m42s) primeiramente quer agradecer aqui a presença dos atletas e ciclistas do 
município. O intuito do requerimento, Sr. Presidente, é para complementar um ofício 
que quer encaminhar à superintendência do INSS, para deixarmos registrado aqui, pós-
construção da agência, comprou uma área e é uma área interessante, que ficou ao lado 
da agência do INSS. Entendendo que o nosso município ter a demanda de vários 
serviços, como creches, bibliotecas, até mesmo a Casa do Abrigo, que quer referir mais 
à frente e quer abrir aspas na biblioteca. Hoje, estamos carentes de bibliotecas e muitos 
acham que biblioteca não é utilizada mais no município. Fez a doação na biblioteca de 
uns livros e a organização da biblioteca passou a seguinte informação. Precisa desde a 
época lá de trás, a referência lá da biblioteca municipal. Ela esteve em condições e os 
usuários precisam tê-la, porque a gente não imagina, mas tem muitos usuários que 
utilizam a biblioteca como espaço para estudar. Muita gente que presta concurso, muita 
gente que não tem o material didático, muita gente procura a biblioteca nesse sentido. 
Mas, enfim, é o interesse público daquela área e que é uma tentativa, uma  possibilidade   



 
que se for doado aquele imóvel para nós, sirva para algum equipamento do setor do 
nosso município e se isso findado positivo, gostaria de encaminhar aos nossos 
deputados até o Governo do Estado. Vê se existe possibilidade de mandarmos recursos 
para construirmos uma casa de abrigo no nosso município. Temos essa casa que abriga 
as crianças. Esse local é pago um aluguel, em torno de cinco mil e quinhentos reais por 
mês. Esse valor anualmente, ele significativamente, setenta, oitenta mil reais, tem os 
ajustes. São recursos que podem voltar de serviços para essas crianças. Então, contava 
com a aprovação dos Nobres Pares, para que a gente dê continuidade nesses 
documentos, obrigado Vereadores. Em votação citado requerimento, foi ele aprovado 
por unanimidade. Req. no 38/2019, de 27-2-2019, do Ver. Claudinei, requerendo à 
Prefeita Municipal local informar a esta Casa se existe projeto referente à construção de 
“acostamento”, no trecho da Estrada Bendito Rodrigues Cardoso, Bairro Monte Negro, 
mais precisamente entre os loteamentos Jardim Eldorado e Jardim das Acácias. Em 
discussão citado requerimento, com a palavra, o VER. CLAUDINEI (aos 56m58s) 
disse que o intuito do requerimento é reforçar que já foi construção nesta Casa, já foi 
solicitação também para tomar providências com relação a esse percurso. Citou o início 
do Eldorado até o Acácias, porque ali é um local que estão praticamente na zona urbana 
e o transeunte ali, praticamente anda na pista. Existe um trecho de calçada, foram feito 
roçadas, conforme vocês podem ver na foto, mas não é o que deve ser feito. Deve ser 
construída uma calçada ou senão se não der para fazer a calçada, o acostamento do 
início de Santa Isabel até o final dela, do ponto final. Em aparte, com a palavra, o VER. 
JOSÉ MARTINS (aos 48m) disse que a gente vê muitos moradores tanto do Jd. 
Portugal como do Jd. das Acácias caminhando pela pista e, hoje, ali, a gente tinha umas 
emendas impositivas e, hoje, elas são indicativas e, se não se engana, nesta Casa, 
indicaram emendas indicativas para estar fazendo a pavimentação nesse local e tomara 
que cumpra para que não aconteça um acidente mais relevante neste local. Em aparte, 
com a palavra, o VER. NEURISVAN (48m35s) disse que quem indicou foi ele. Crê 
que essa emenda não dá para fazer muito mesmo, mas parabéns pelo requerimento. 
Espera que eles tentem fazer o que quer por esse recurso e que seja pelo menos 
melhorada até o final do Monte Negro, mora lá e sabe o que a gente está passando lá. 
Com a palavra, o VER. CLAUDINEI (aos 56m58s) disse que colocou na justificativa, 
porque fazer um projeto, porque toda reforma, toda obra feita, precisa fazer um 
levantamento quanto vai custar isso. É muito bem lembrada e muito bem colocada essa 
emenda indicativa do Ver. Neurisvan, com relação à construção desse trecho que inicia 
dentro da cidade, até o Bairro das Acácias, atingindo os dois bairros, Jd. Portugal, um 
pedaço do Eldorado e mais especificamente lá no Jd. Acácias. Este projeto em mãos vai 
tentar, vai direcionar aos deputados e uma vez em mãos aqui na nossa Casa, fica para os 
Nobres Pares também buscar esse recurso. Foi com o deputado de V. Sas para que mais 
rapidamente esse recurso venha, não menosprezando a emenda indicativa, porque a 
gente sabe da dificuldade do nosso orçamento do nosso município, mas, às vezes, ela 
pode ser conversada com o senhor e solicitada para outra emergência e uma vez que os 
nossos deputados aqui, muitos atuam e trabalham, tenham esse olhar, deem essa 
atenção, porque se trata de segurança pública e vai atender um bairro, que muita gente 
votou em vários deputados que representam o nosso município. Disse que era só para re  



 
forçar e deixar registrado para V. Sas que este projeto, ele dá diretriz, ele dá uma direção 
para quando chegarmos à Casa Civil ou nos nossos deputados, ele falou esse recurso, 
nesse percurso custa tanto, porque, muitas vezes, pessoalmente lá no início, levava 
muito ofício no deputado e requerendo serviços e mais serviços. Eles têm a 
predisposição de nos atender, só que quando você chega com um documento, que ali 
fala do começo, meio e fim, então, ele tem uma estimativa de quanto pode ele da 
emenda parlamentar disponibilizar para ele. Então, fica para esta Casa, fica disponível 
para V. Exas pegar esse orçamento, esse projeto e, caso não tenha fica mais fácil, fica 
mais rápido. Tem aqui o DEPLAN e faça este projeto, para que encaminhemos aos 
nossos deputados. Disse que isso acontecendo de trecho em trecho, a gente pode até 
chegar ao final da estrada do Monte Negro, lembrando que essa situação, Vera Patrícia, 
citou na questão das placas é muito importante, porque uma vez que construído, de 
repente, pode vir um projeto de até uma ciclovia nesta Estrada do Monte Negro, é um 
lugar muito bonito, é um bairro muito bom na nossa cidade. Disse que o Ver. Neurisvan 
está sempre atento às demandas, às necessidades do bairro, mas enfim, é um trecho que 
poderia ser feito ali uma ciclovia, um acostamento já ajuda. Se tiver um acostamento 
com calçada melhor. Falou que queria deixar isso registrado e que venha o mais rápido 
o possível para esta Casa, este projeto, para que possa atender a necessidade e a 
demanda da nossa população. Em aparte, com a palavra, o VER. REINALDO (aos 
52m37s) disse que um pouco para frente tem uma empresa e poderia o Executivo poder 
bater um papo com o empresário, porque ali pelos menos vai beneficiar ele. Ali devem 
ter uns cem funcionários da empresa dele. Então, se você pegar da entrada do Portugal, 
até o Acácia, para ver se entra com o material, a Prefeitura entra com a mão de obra, 
pelo menos para fazer essa parceria nesse primeiro momento, nesse trecho pequeno, já 
vai beneficiar o pessoal do Acácias, que é o que sofre com isso. Disse que valeria a pena 
o Executivo bater um papo com esse empresário, para ver se ele não colabora em fazer 
essa parceria, é um pequeno trecho, concreto e um pouco de bica corrida já resolve o 
problema ali. Mão de obra a Prefeitura tem, dá para usar o próprio pessoal dos serviços 
municipais, da mesma forma que foi feita na Variante. Disse que daria para fazer uma 
parceria nesse pequeno trecho. Reassumindo a palavra, o VER. CLAUDINEI (aos 
53m40s) disse que toda parceria é bem válida, é bem-vinda. Em votação citado 
requerimento, foi ele aprovado por unanimidade. Leitura das indicações abaixo, que 
receberam o despacho: “Envie-se ao Poder Executivo”: no 81/2019, de 19-2-2019, do 
Ver. Ademar, solicitando a realização dos serviços de poda nas árvores existentes na 
Rua das Rosas; no 82/2019, da mesma data e autor, solicitando a realização do serviço 
de poda na árvore existentes na Rua dos Antúrios; no 83/2019, da mesma data e autor, 
solicitando a instalação de uma cobertura no ponto de ônibus situado na Rua Fernandes 
Cardoso, ao lado do Colégio Arthur Ferreira; no 84/2019, de 19-2-2019, do Ver. 
Claudinei, solicitando a realização dos serviços de nivelamento e cascalhamento da 
pista de caminhada existente no Parque Ecológico Municipal, localizado ao lado da 
Unidade de Pronto Atendimento—UPA; no 85/2019, de 20-2-2019, do Ver. Claudinei, 
solicitando a realização dos serviços de fechamento do buraco existente em frente ao 
número 200 da Rua Brasília; no 86/2019, de 21-2-2019, do Ver. Claudinei, solicitando a 
realização dos serviços de nivelamento ou a troca dos bloquetes localizados na Rua Per-  



 
nambuco, 127; no 87/2019, de 22-2-2019, do Ver. Ademar, solicitando a realização do 
serviço de limpeza no passeio público da Rua Filomena Maria Barbosa; no 88/2019, da 
mesma data e autor, solicitando a realização dos serviços de limpeza no passeio público 
da Rua Rozendo Mathias Nazareth; no 89/2019, da mesma data e autor, solicitando a 
realização dos serviços de tapa buraco na Rua Rozendo Mathias Nazareth; no 90/2019, 
de 27-2-2019, do Ver. Neurisvan, solicitando a realização dos serviços de manutenção e 
colocação de tampas nas lixeiras existentes ao longo da Estrada Benedito Rodrigues 
Cardoso; no 91/2019, da mesma data e autor, solicitando a colocação de corrimão na 
escada existente na viela localizada na Rua José de Freitas Ramos; no 92/2019, da 
mesma data e autor, solicitando a realização dos serviços de capinação e limpeza nas 
margens do córrego existente próximo ao Depósito de Material de Construção Almeida; 
no 93/2019, da mesma data e autor, solicitando a realização dos serviços de manutenção 
e capinação em todas as vias do Loteamento Jardim das Acácias; no 94/2019, da mesma 
data e autor, solicitando a realização dos serviços de tapa buraco na Rua Antônio 
Caraça; no 95/2019, da mesma data e autor, solicitando a realização dos serviços de 
nivelamento e cascalhamento na Rua Nelson Ferreira da Costa; no 96/2019, de 27-2-
2019, da Vera Bruna, solicitando os serviços de limpeza no passeio público da Rua 
Massao Ogawa; no 97/2019, da mesma data e autora, solicitando a realização dos 
serviços de manutenção na Estrada da Barroca Funda; no 98/2019, da mesma data e 
autora, solicitando a realização dos serviços de manutenção na Estrada do Pouso 
Alegre; no 99/2019, de 27-2-2019, do Ver. Reinaldo, solicitando os serviços de 
manutenção e limpeza na Rua Sudeste; no 100/2019, da mesma data e autor, solicitando 
os serviços de manutenção, limpeza e tapa buraco na Rua da Abolição; no 101/2019, da 
mesma data e autor, solicitando o corte das árvores localizada na Rua Washington Luiz, 
no número 173; no 102/2019, da mesma data e autor, solicitando os serviços de 
manutenção e limpeza na Rua Barão do Rio Branco; no 103/2019, da mesma data e 
autor, solicitando os serviços de manutenção e limpeza na Estrada da Pedra Branca, 
Muinho, Estrada da Petrobrás e Morro do Gaúcho; e, no 104/2019, da mesma data e 
autor, solicitando os serviços de manutenção e limpeza na rua da Escola Teiji Kita. 
Requerimento de 27-2-2019, do Ver. Luiz Carlos Alves Dias e outros, requerendo ao Sr. 
Presidente, nos termos do inciso V do art. 171 da Resolução no 26, de 14 de janeiro de 
1983—Regimento Interno desta Casa, a retirada da Proposta de Emenda à Lei Orgânica 
do Município no 4, de 30-11-2017, dando nova redação ao dispositivo que menciona da 
Lei Orgânica do Município, que recebeu o despacho “Ciente”. Leitura da Declaração 
de Bens do Ver. Jairo Furini Neto, que recebeu o despacho “Ciente”. Neste momento, 
o Sr. Presidente convocou os Vereadores para uma sessão extraordinária, a se realizar 
após a realização da ordinária, para a apreciação, em votação única, do Projeto de Lei 
no 2, de 22-2-2019, da Mesa, fixando o valor dos vencimentos dos cargos de Auxiliar 
Legislativo e de controlador Interno, e dando outras providências. A seguir, com a 
palavra, a VERa PATRÍCIA (1h3m) disse que a sua vinda à tribuna é para falar da sua 
indignação em relação à Elektro, aos serviços prestados pela Elektro no município. Ao 
longo do tempo, acompanha até mesmo pelo Ver. Paulinho, a indignação do Vereador 
sempre brigando pela Elektro e se providências não forem tomadas, uma empresa está 
prestes a fechar suas portas, a ir embora do município por causa do descaso da  Elektro,   



 
que é a LF Carline que é a Fábrica de Fraldas ali no Bairro Morro Grande. Conversando 
com a Luciana, que é a proprietária da LF Carlini, ela lhe relatou que só nesse feriado 
do Carnaval, eles ficaram mais de vinte e quatro horas sem energia. No mês de fevereiro 
tiveram que mandar embora doze funcionários, pela queda da produção na empresa pela 
falta de energia elétrica. A Elektro não está fazendo a manutenção adequada na rede de 
transmissão ali no Morro Grande e essa empresa vem sofrendo absurdamente com a 
falta de energia, a falta de prestação de serviço recente por parte da Elektro. Então, 
diante disso tudo, aqui pela Câmara também, até pediu permissão para o Ver. Paulinho, 
juntar os requerimentos e as moções que ele já fez contra a Elektro. Vai juntar 
juntamente com o ofício e vai encaminhar também para a ANEEL, porque é 
inadmissível uma empresa ir embora do município, fechar as suas portas, várias famílias 
ficarem desempregadas pela falta de prestação de serviço decente da Elektro aqui no 
município. Com a palavra, o VER. REINALDO (à 1h5m7s) disse que quer agradecer 
hoje, quer, mais uma vez, agradecer a empresa Império pela doação de resíduo e de 
material. Esse material está sendo destinado para o Bairro do Monte Negro, juntamente 
com a família do Zé do Lau, fez uma parceria bem bacana com o Jorge, com o Martino. 
Eles lhe emprestaram carreta, caminhão e, hoje, começaram a buscar esse material. 
Então, hoje, foram retiradas sessenta toneladas de material. Quer agradecer 
imensamente ao seu amigo, por esse carinho que está tendo na nossa cidade. Então, 
hoje, foram sessenta toneladas retiradas, juntamente com os moradores lá do Monte 
Negro, principalmente a comunidade da família do Zé do Lau, esse material vai 
beneficiar a família do Zé Firmino. Tem um acesso do asfalto até a escola, então, todo 
esse material é colocado nesta estrada. Então, agradece de coração a Império, aos 
moradores que arrumaram todo esse maquinário. Também lá no Morro Grande vai 
começar a puxar amanhã. Outra parceria que fez com o Valter, que também tem 
caminhão lá, ele vai ir buscar esse material para beneficiar lá o Bairro no Morro Grande, 
lá no Parateí, também agradece de coração ao Valter. Aqui também no Rancho das 
Colinas, você pegando sentido Igaratá, tem um acesso também, onde têm umas quinze 
famílias, estão numa situação precária por falta de manutenção. Também está fechando 
uma parceria com eles. Eles só estão vendo a questão do caminhão, mas o material já foi 
autorizado para eles estarem retirando também. Então, hoje é mais para agradecer essa 
parceria que se iniciou hoje, mas já é de longa data com a empresa Império, que são 
grandes amigos que têm. Então, hoje, a gente iniciou o trabalho. É mais para agradecer 
e boa a noite a todos. Com a palavra, o VER. GABRIEL (à 1h8m) disse que vai ser 
bem breve, que outro dia o seu nome surgiu por quebra de decoro. Infelizmente, isso 
não procede. O Vereador tem imunidade parlamentar, em atendimento extensivo da 
Suprema Corte do art. 53, da Constituição federal, abrange a imunidade parlamentar aos 
Vereadores por conta de sua atividade. Em tribuna o Vereador levantou eventuais 
suspeitas sobre as testemunhas participar do processo, por ela não ter presenciado 
nenhum dos fatos a ser provados. Disse que o Vereador tem imunidade, ele pode subir 
na tribuna, excelentíssimos senhores sabem disso, mas, infelizmente, houve esse 
comentário, que não é nada bom para a população. Está aqui para defender o direito da 
população. A Comissão Processante tramita em sigilo das informações contidas no 
processo, bem como os documentos juntados. O depoimento ou sigilos fiscais,  bancári-  



 
os, de correspondência ligados à vida, à honra e à dignidade. Porém, não se enquadra 
como sigilo ou questionamento de eventuais testemunhas a depor no processo. 
Contradita da testemunha é um dos direitos ligados ao contraditório, ampla defesa, 
sendo que assim no proceder pode corromper o bom andamento do processo por 
indivíduos que estão interessados nos resultados do processo e dessa forma produzem 
provas contaminadas. São imunes por palavras, votos, opiniões, são invioláveis, civil, 
penalmente, por suas falas e colocações. Infelizmente, ocorreu isso, tem muito respeito 
pela imprensa. Disse que a população tem que saber disso, temos um mandato de 
defender o povo, o povo acreditou na gente, então, vamos fazer o trabalho correto e não 
pensar em cassar Vereador, porque acha que isso não é legal para ninguém, porque 
estamos aqui para trabalhar. Com a palavra, o VER. MÁRCIO (à 1h11m26s) disse que 
a título primeiro de informação e, na qualidade de Presidente da Comissão Processante e 
em defesa primeiramente da honra, da moral dos integrantes desta Comissão, tem o 
dever de vir a público repudiar uma nota oficial de um Vereador desta Casa, que soltou 
a pouco nas redes sociais, nesses últimos dias fazendo insinuações levianas 
irresponsáveis e mentirosas. Primeiro que todos os quinze desta Casa tem um único 
objetivo que é defender os interesses públicos e muitos aqui têm vontade e desejo de 
saber a verdade sobre o que acontece sobre os fatos a serem investigados. Disse que era 
inaceitável, inadmissível que se venha questionar um trabalho de uma Comissão 
Processante e ainda, na qualidade de Vereador, quando da Comissão de Investigação 
nunca fez uso da tribuna de maneira oportunista, cínica, para questionar o trabalho 
desenvolvido por aquela Comissão, mesmo com várias falhas observadas, testemunhas 
não foram chamadas. Todo trabalho não teve participação do Jurídico desta Casa, há 
desconfiança que foi feito por Jurídico externo. Falou que o nosso compromisso é com a 
verdade. Colocar insinuações e mentiras, uma delas que é a sessão extraordinária, foi 
desnecessária. É inaceitável. Tem o Regimento da Casa e fará a leitura no seu artigo 
249-A, inciso IX. Se isso não for ilegal, se não ferir qualquer estatuto que cuide de 
decoro ou algo parecido é no mínimo imoral, é antiético. O jogo tem que ser bem 
jogado e ser no terreno da política, todos aqui lhe conhecem e foi um dos poucos aqui 
nesta Casa, que pleiteou muitas coisas lá de trás, que julgou até desnecessário. Agora, 
não lhe venha, hoje, dizer afasta de mim esse cálice, se lá atrás se embriagavam com 
esse cálice. Estavam lá juntos, eram Secretários. Por que vira assim e fazendo 
insinuações e jogando a opinião pública contra a sua pessoa, querendo jogar o seu nome 
na lama, não aceitarei. Falou que era inaceitável, inadmissível, o seu compromisso é 
com a verdade e vai levar a ferro e fogo essa comissão processante, que não seja o 
interesse daqueles que aqui me colocaram, daqueles que para aqui lhe elegeram. Agora, 
mentir é feio, o Regimento está aqui, não tem uma vírgula, uma palavra sua colocada 
aqui que não seja em consonância com a lei. Vereador nenhum recebe por sessão 
extraordinária. Algum de vocês recebe um real por sessão extraordinária? Tomemos 
cuidado, existe uma imagem de uma Casa Legislativa. Num ambiente político, onde já 
está de certa maneira a imagem comprometida perante a opinião pública, diante de 
tantos desmandos e tantos devaneios. Isso não aceita. Com a palavra, o VER. JAIRO 
(1h17m) bom que nem como falaram, o bom filho à casa torna. Quer agradecer a 
Prefeita pela oportunidade que ela lhe deu, mais forte, mais  experiente, quando  os  No-  



 
bres Pares que já estiveram no Executivo, a gente vê de outra forma, que realmente as 
coisas não são fáceis. Fez algumas anotações referentes aos moto-taxistas, que 
batalhamos para regularizar aonde eles vêm lutando com todos os moto-taxistas pedindo 
alterações, legalizando, fazendo alvará, carteirinha e só ficou no Jurídico para a gente 
poder finalizar isso daí, mas eles estão dando andamento e logo, logo vai ser 
regularizado, assim como os taxistas também, fizemos algumas alterações e deixamos lá 
no Jurídico, para vir para a Casa. Uma das mais importantes foi a troca da empresa de 
ônibus, a PEM, ela vinha há muitos anos dando dor de cabeça, trabalho, com o apoio 
dos Vereadores conseguimos trocar essa empresa, enfrentamos e realmente não é fácil, 
muitas coisas aconteceram nesse meio período, mas até agradece o apoio aqui da Casa e 
o apoio da Prefeita, que conseguimos trocar, trouxemos uma empresa nova, onde ela 
está num contrato emergencial. Foi de seis meses onde em abril agora acaba e já 
fizemos a concessão, onde já está indo para a licitação no mês que vem e já vai abrir 
licitação para uma empresa vir e fazer o trabalho. Sabe que não é fácil esse tempo de 
chuva, por mais que a empresa venha, coloca ônibus novos, os ônibus da empresa, do 
transporte coletivo, de seis anos, que é que rege o contrato e, hoje, você já vai olhar e já 
está passando na funilaria quase todos os dias, está trocando freio, está fazendo a 
manutenção diária. Realmente a nossa estrada rural é muito grande, inclusive, quando 
formos trocar essa empresa, fomos na Breda, fomos na Viação Jacareí e poucas têm 
interesse em vir para o município pelas condições e essa foi uma das que aceitou, mas 
no mês que vem vai ter a concessão, onde vão participar várias empresas e a melhor 
ganha que faça um bom serviço aqui no município. Também quer parabenizar todos os 
funcionários da Secretaria. A equipe era bem reduzida, a gente conversava com a 
Prefeita, pedia mais gente e a gente fez o possível que conseguimos fazer, tem o pessoal 
da manutenção viária, que agradece que são dois funcionários e eles estão pintando a 
cidade toda, a extensão rural é mais de setecentos metros e eles estão correndo, estamos 
tentando fazer, deixou em andamento a licitação da sinalização viária no município, 
onde a gente consiga reestruturar para dar uma vida nova ao município, mas quer 
parabenizar esses dois guerreiros, porque realmente não é fácil e fizemos um trabalho 
noturno também para não atrapalhar o trânsito. Algumas coisas que fizemos aí, durante 
esse período, agradece aos diretores. Não vai citar nomes, porque, às vezes, a gente 
acaba esquecendo um ou outro e acaba magoando alguém, mas agradece de coração o 
pessoal da Secretaria que deu o apoio, agradece os Vereadores que sempre estiveram 
com a gente, correndo junto e voltamos aí mais fortes, com mais experiência. Agora, 
tanto no Legislativo, quanto no Executivo, sabe como funciona. Agora, podemos 
cobrar, fiscalizar e também ajudar. Com a palavra, o VER. JOSÉ ELOI (à 1h21m44s) 
a sua vinda é só para falar um pouco do evento que tivemos na semana do Carnaval. 
Queria com muita honra parabenizar ao Secretário e a todos os funcionários da 
Prefeitura. Disse que foi muito organizado, agradecer à Polícia Militar, muita polícia na 
cidade. Disse que não tivemos quase nada de problemas, para a família da cidade, 
outros demais, um evento que nunca vi, a primeira vez que viu, crianças, três, quatro, 
cinco anos acompanhando o bloco foi muito bonito, não teve uma briga. Falou que 
ficou muito admirado, impressionado de ver aquilo. Parabenizou a Prefeita, até brincou 
com ela, a senhora tem que aparecer mais, bom  ou  ruim, mas o  político  tem que  estar   



 
junto. Disse que o povo viu que a Prefeita estava presente ali. Isso é importante, o jogo 
de empurra só vê descendo o pau, descendo a lenha. Quando a Prefeita faz alguma coisa 
a gente tem que falar, mas está de parabéns. Disse que uma Câmara estranha, já está 
indo para vinte anos, nunca viu aqui está parecendo Irã-Iraque. Está ficando com medo. 
De chefe de elétrica, disputou uma cadeira e, hoje, está indo para vinte anos, mas nunca 
viu tanta baixaria, tanta falta de respeito. Vamos trabalhar para o munícipe. Se for coisa 
da justiça, é da justiça. Não está defendendo ninguém. Se fosse a votação hoje aqui na 
Câmara, votaria em não cassar a Prefeita, porque a própria justiça não cassou a Prefeita. 
Teve a oportunidade, a faca e o queijo na mão, agora, abriu a Comissão Processante fica 
essa briga entre Vereadores e para nós aqui não é bom, porque somos uma família. Era 
bom se colocasse em quinze Vereadores, colocar em pratos limpos, manda para a 
justiça, o que a justiça decidir é o que vamos acompanhar. Nós não somos justiça, 
somos representantes do povo, da população isabelense. Estamos aqui para levar o 
Executivo aos nossos deputados, a necessidade de Santa Isabel. Briga é bom? Briga não 
é bom. Vamos deixar disso, vamos usar o bom senso. Tudo novo, tudo bonito, rapaziada 
nova pode ser Prefeito, Presidente da República amanhã, vamos levar o nome de vocês 
lá em cima. Anda os quatro cantos do município, até hoje não falou mal de nenhum 
Vereador e nem vai falar. Disse que querem os quinze Vereadores seus amigos. Falou 
que tem certeza que jamais quando estiver fora desta Casa, vai criticar alguém. Vamos 
pensar no munícipe, na cidade, vamos fazer indicações, precisa fazer parceria com o 
governo, vamos atrás de governo, atrás desse deputado que aparece a cada quatro anos. 
Vamos nos reunir, vamos fazer uma caravana, vamos a Brasília. Vamos mostrar serviço 
e a população vai levantar as mãos e dizer parabéns. Agora, estamos tirando leite de 
pedra? Com a palavra, o VER. LUIZ CARLOS (à 1h28m22s) parabéns, Ver. Zico, 
pelas palavras. Realmente o que o senhor falou aí é lamentável o que estamos vivendo. 
É aquilo que disse para vocês nos bastidores, o mandato passado teve diversos 
problemas, mas este mandato está estranho, esta Câmara está estranha, a reação de 
muitos Vereadores aqui está estranha. Percebe que o tempo está passando e as coisas 
não estão acontecendo. A população perdeu a paciência há muito tempo e é difícil, é 
difícil, você conseguir uma luz no fim do túnel. Disse que pegou a presidência da 
Câmara e este é o seu terceiro ano de Presidente. Como sempre pregou pela cidadania, 
sempre pregou pela legalidade, sempre pregou pelo desenvolvimento através da 
educação, através do desenvolvimento da cidade, correndo atrás de parcerias de 
indústrias, alavancar de alguma forma a cidade, ou através de investimentos ou através 
de uma parceria para um determinado assunto e vai cansando a gente. Disse que a gente 
sempre vê uma luz no fim do túnel. Sempre foi daquela pessoa que não é acomodada na 
sua vida particular, tem o seu escritório há vinte e dois anos em Santa Isabel. Formou-se 
em arquitetura e urbanismo, trabalhando na Karibê à noite. A sua vida nunca foi fácil. 
Disse que venceu, se formou, graças a Deus, tem o seu escritório com sede própria no 
centro da cidade. Tem orgulho das coisas que têm, dos filhos que têm, da sua família. 
Procura pregar a legalidade aos seus filhos, a moralidade, procura ensinar o que é certo, 
o que é errado e procura transferir isso a todos os que o rodeiam. Quem está à sua volta 
sabe disso, sabe da sua integridade, aquilo que tenta fazer e realmente hoje estão 
vivendo um momento diferente e não seria diferente na  Presidência, de  tentar  ainda  a   



 
transformação e a mudança. É através disso que vem fazendo os fóruns de debate. Fez 
agora o mês passado, no mês de fevereiro, final do mês um fórum de debates com as 
lideranças no município. Convidou cento e vinte, cento e trinta lideranças, tivemos 
quase oitenta pessoas presentes e foi um retorno muito bom. Quer agradecer quem 
esteve presente, quer agradecer quem acompanhou. Disse que estamos plantando uma 
semente de transformação, se pegar as redes sociais a mudança que vem acontecendo no 
meio político e no meio social também. O pedido da população para mudanças, para 
transformação, a sociedade está passando por uma mudança, o país vem passando por 
mudança, o Estado e Santa Isabel precisam passar por essas mudanças. Então, vem 
fomentar através desses fóruns, quer causar discussão na cidade, para a gente saber o 
que realmente o que a gente quer para essa cidade para os próximos anos, se vamos 
progredir ou regredir, porque o tom das conversas, das ameaças como diz o Ver. Zico é 
lamentável e isso faz com que a cidade tenha um retrocesso, ao invés de estar discutindo 
o desenvolvimento para a cidade. Ficamos perdendo muito tempo com briguinhas 
pessoais, cada um tentando achar o defeito do outro, cada um tentando achar problemas 
na vida do outro, se nem a própria vida ele consegue resolver. Este é um dos grandes 
problemas que temos hoje no meio político. Disse que através desses fóruns, dessa 
discussão, quer fomentar a discussão no município, para começarmos a olhar de uma 
forma diferente, para a gente entender o que está acontecendo na cidade. Será que o 
problema da cidade, não é o problema que está causando dentro da sua família, da sua 
casa? Tanto problema na cidade, de repente o problema está mais perto do que a gente 
pensa. Vamos ver aqui nesta Casa, a gente critica tanto, mas tem uns problemas aqui 
que a gente não está resolvendo. Então, existem coisas que está na hora de a gente 
começar a olhar para o lado. Disse que os fóruns que estão fazendo são justamente para 
provocar, para fazer com que as pessoas criem uma identidade de patriotismo pela 
cidade. A gente não consegue olhar para dentro desta Casa. Disse que as brigas de 
interesses individuais, que é enorme nesta cidade, não vê ninguém pedir algo coletivo, 
as brigas que vêm vendo, os pedidos que vêm fazendo para a gente aqui. Todos vocês 
são testemunhas. Cada dez pessoas que aparecem na porta da Câmara, nove é para 
pedido pessoal, pouquíssimos estão preocupados com a cidade. Então, essa filosofia a 
gente precisa mudar, se realmente queremos mudar esta cidade. Vê muitos críticos. 
Quando você vê uma análise crítica, você vê a postura de um candidato, são pessoas que 
não tiveram chance no governo, porque não foi convidado para participar, ou seja, no 
fundo você acha legal esse cara, você começa a dar uma investigada, você percebe que 
existe interesse por detrás daquele comentário ou por trás daquela briga. Enquanto 
tivermos esse tipo de atitude a cidade vai continuar capengando, vai continuar parando. 
Pode trocar todos os Vereadores daqui, pode trocar o Prefeito, se não mudar a forma, se 
não olharmos a cidade, encarar a realidade desse município, não vão mudar essa cidade, 
porque aqui o problema é cultural, precisamos mudar a nossa cultura, precisamos gostar 
mais da nossa Casa, gostar mais daquilo que a gente tem, valorizar o entorno, porque se 
não valorizarmos o entorno, através da cidadania, ensinar os nossos filhos, o que é 
certo, o que é errado, é mostrar para eles que o dever de casa tem que ser cumprido, que 
temos deveres. Essa cidadania, a qual vai tentar, como Presidente desta Casa, levar o 
máximo possível para a rua. Vai fazer  dia 28 de  março o  primeiro  Fórum de  Debates   



 
orçamentário do município, promovido pela Câmara Municipal. O que seria esse debate 
orçamentário? Vamos destrinchar o orçamento 2019 para vocês entenderem primeiro 
como funciona a legislação orçamentária. O povo tem que ter acesso a isso, tem que 
aprender a interferir. Hoje viu um comentário da Prefeitura falando sobre a bolsa atleta. 
Tem que ver se há previsão orçamentária para isso. É um detalhezinho pequeno, porém 
se não tiver previsão orçamentária, esquece. É tão importante a elaboração de um 
orçamento, quanto à aprovação de um orçamento na Câmara. Quanto à cobrança de 
IPTU no Município, quanto o orçamento que vai para a escola. Isso tudo é importante. 
Se não começarmos a aprender a lidar com o orçamento, como funciona. Se não tiver 
contemplado no orçamento, esquece, a sua rua não vai ser contemplada. Não adianta o 
Luizão vir aqui brigar. Dia 28 de março vai ser o primeiro fórum de debate 
orçamentário, vamos destrinchar o orçamento para mostrar quais são as prioridades, 
como está sendo gasto o dinheiro, de que forma está sendo gasto? Como que foi feito, 
como foi elaborado? Disse que também nos próximos meses, todos os meses estarão 
elaborando um novo fórum. O próximo para o mês de abril, vai mexer com os 
comerciantes, vai convocar os comerciantes para vir num debate na Câmara, que é 
muito importante. Estamos com um pacote de legislação. Como a gente pode fazer para 
alavancar o nosso comércio? De que forma podemos melhorar a nossa mão de obra? 
Temos uma avenida, como podemos criar uma identidade visual para essa Avenida da 
República? Como poderíamos criar uma zona comercial no centro da cidade para criar 
um incentivo fiscal, para quem fizer uma fachada diferente no seu comércio, fazer um 
trabalho diferenciado, que chame a atenção, colocar uma lixeira coletiva na frente do 
seu comércio. Começarmos a fazer cidadania, ensinar o povo a jogar o lixo no lixo, não 
descartar na via pública, ensinar o povo a colocar entulho na caçamba. Disse que a 
Prefeitura, se você ligar no 4656-2383, telefone de serviços municipais. Então, a gente 
precisa fazer com que as pessoas tenham cidadania, as pessoas enxergam a cidade com 
amor, passam a ter amor por Santa Isabel, as pessoas passam a gostar, a não jogar 
entulho. Todas as ruas do município têm inservíveis. Falou que não é obrigação da 
Prefeitura limpar a calçada. Temos que cobrar da Prefeitura para limpar a rua. 
Precisamos ter amor por esta cidade ou vamos abandoná-la de vez. Santa Isabel vai 
virar um caos. Poderemos discutir como melhorar a fiscalização da Prefeitura, que é 
muito importante para o município, o recadastramento imobiliário. São esses tipos de 
política, reforma administrativa, porque a Prefeitura não discute logo essa reforma 
administrativa, plano de carreira dos funcionários? São essas políticas que têm de ser 
feita para ser mudada essa cidade, senão não vamos mudar Santa Isabel, não tem outro 
caminho. Quer convidar vocês 28 de março, agora, vamos fazer fórum para debater o 
orçamento 2019, vamos destrinchar e no final do mês de abril, vamos fazer um fórum 
com os comerciantes e todo mês vamos elaborar um fórum para estar discutindo com a 
população soluções para a cidade. Este é o caminho para a gente poder trilhar, achar o 
caminho de desenvolvimento que a gente tanto sonha. Com a palavra, o VER. JOSÉ 
MARTINS (1h44m28s) disse que a sua vinda à tribuna hoje é rápida, mas não é crítico 
ao governo, anda nos vários cantos da cidade e a gente fica preocupada. Vamos começar 
pela Vila São Pedro, Vila São Pedro hoje é um bairro que cresceu. A gente sempre 
debate que os loteamentos irregulares cresceram, crê que lá tenha uns duzentos morado- 



 

res, naquele local com crianças e saiu um vídeo hoje na internet, a questão de um 
tanque, esse tanque dependendo a espessura de água que vir nele, ele pode romper e se 
esse tanque romper é um tanque pequeno, mas pode matar as pessoas com a velocidade 
que pode descer nesse local. Hoje, estava nas redes sociais, ligou para a defesa civil, a 
Defesa Civil disse que vai passar para o Rodrigo. Conversou com o Rodrigo também, o 
Rodrigo passou que tem que conversar com o Marquinhos, para o Marquinhos notificar 
o rapaz, para fazer o esvaziamento dentro desse tanque. Mas tem que ser um conjunto 
entre eles. O pessoal já está mostrando o perigo que pode ocorrer naquele lugar, com a 
quantidade de água que desceu e pode romper aquele tanque a qualquer momento. 
Agora, se a gente ficar Marquinhos, Defesa Civil, até mostrou o vídeo para ela, ela já 
deveria no mesmo minuto entrar em contato com o Secretário de Planejamento e ir ao 
local para resolver a situação lá, porque se esse tanque romper, é um pequeno tanque, 
não é grande, mas ele pode matar as pessoas. O Secretário fez um trabalho lá com a 
tubulação, mas pelo que viu de lá, o trabalho foi bem feito pelas manilhas, só que o 
tanque estava vazando e pode romper a qualquer momento e ocorrer uma tragédia. 
Outro procedimento, na época era o Dario Neto, ele estava na Defesa Civil, próximo 
onde o seu irmão tem uma chácara, antes do sítio dele tem um local onde vende verdura 
e, nesse local, uma entradinha antes, à direita, lá quase no final dele tem uma ponte. 
Essa ponte o rio assoreou e o rio tem uns cinco metros de fundura e o que pode ocorrer? 
Várias crianças passam por cima, tem uma ponte, passam por cima dessa ponte, se uma 
criança ou um carro se perder nesse local, esse tanque cobre o carro. Então, são coisas 
que estão tendo no nosso município, está passando as informações, mas pelo que está 
vendo, não estão indo, é preocupante. E não vai falar que é culpa da Prefeita, porque 
não adianta chegar aqui e culpar a Prefeita. Tem que cobrar os trabalhos dos Secretários 
e do pessoal que exerce funções, porque depois que morrer alguém lá, não adianta ir lá 
tentar resolver a situação lá. Não é da base do governo, porque, às vezes, a gente fala da 
Prefeita aqui, o pessoal pode pensar que é da base do governo. Não faz parte da base do 
governo, mas é uma pessoa que traz informações. Quer resolver? Legal. Vamos lá para 
resolver a situação. Quer ajudar? Está aqui para ajudar, mas não pode deixar o povo lá à 
mercê e daqui a pouco ocorrer uma tragédia na Vila São Pedro. Passa aqui em frente ao 
nosso parque municipal e fica triste, porque, hoje, a nossa cidade, crê que este ano vai 
ser muito difícil para a Prefeitura e o que a gente passa no nosso parque, as telas estão 
todas furadas, o cercamento está caindo, o mato crescendo, parte debaixo que foi feito 
um plantio de árvores o mato está maior que a árvore, vai acabar em nada. O que a 
gente pouco tem na nossa cidade, vai acabar em nada, que é um Parque Municipal, que 
daqui uns dias vamos falar parque do mato. Pede ao Executivo que tome providências. 
A nossa população tem que ser bem cuidada, tem que trabalhar em cima disso. Disse 
que o Luizão e o André conseguiram raspa de asfalto, estão jogando no Eldorado. Esta 
semana esteve lá, Presidente. O que aconteceu? A chuva levou tudo. A gente vê as 
meninas que limpam a rua, que trabalham para caramba, carpindo, varrendo e a gente vê 
o Tata andando de carro para baixo e para cima. Ele trabalha para o município e tem que 
estar junto. Você anda para todo o lado e a cidade está terrível. Se dependesse dos 
maquinistas, operadores lá, pelo conhecimento que eles têm, eles iam lá e faziam um ser  



 
viço bem feito, mas eles vão lá com a máquina, o cara que tem trinta anos lá, fala faz 
desse jeito aqui, o operador vira para ele e fala faz desse jeito que a gente boleia a rua e 
vai ficar um serviço bem feito. Disse que a gente fica triste com a perca de um material 
tão valioso, onde a gente poderia, através da usina, asfaltar o Eldorado, pela quantidade 
que tem aí hoje. O Ver. Cleber conseguiu uma quantidade enorme, se fosse trabalhado, 
através de usina, a gente hoje estava evitando algumas ruas, a gente não estava 
entrando. Vocês podem ver como está o Eldorado, pela quantidade que tem aí hoje. O 
Ver. Cleber conseguiu uma quantidade enorme da outra vez também, se fosse 
trabalhado, a gente, hoje, estava evitando algumas ruas, a gente não estava entrando no 
Aralu, a gente asfaltava os morros do Aralu, na época a gente fez a Primeiro de Maio, 
não ficou cem por cento a Vila São Pedro, a gente fez a subida de morro da São Pedro, a 
gente fez a Torre, foi até com o material que o Cleber conseguiu. Hoje, a população não 
precisou de máquina no local, está satisfeito. É hora de o Executivo trabalhar em prol 
disso, se a gente tem esse material, vamos trabalhar sim, vamos resolver definitivamente 
a situação. Agora, se a gente for trabalhar dessa forma, vai acontecer como aconteceu 
com ele e o Ver. Luizão. A gente estava no local, fechou o tempo, foi gasto dez 
caminhões de fresa, que é difícil de conseguir, daqui a pouco a chuva levou tudo. Então, 
a gente fica triste com essa perda, mas deixa um recado para o Executivo, não era 
Prefeito. A gente está aqui para pedir, cobrar e trazer melhorias para o nosso Município. 
Uma simples mudança resolver muita coisa. Ato contínuo, passou-se à O R D E M  
D O  D I A , que constou da seguinte matéria, em votação única: Projeto de Lei no 1, 
de 29-1-2019, do Poder Executivo, instituindo no Município de Santa Isabel a Semana 
Municipal de conscientização do Autismo, a ser comemorada, anualmente, a partir do 
dia 2 de abril e dando outras providências, que foi aprovado por unanimidade, sem 
discussão. Projeto de Lei no 2, de 5-2-2019, do Poder Executivo, dispondo sobre a 
concessão de cesta básica e cesta de Natal, na forma que especifica, e dando outras 
providências, que foi aprovado por unanimidade, sem discussão. Projeto de Resolução 
no 1, de 6-2-2019, da Mesa, alterando dispositivos da Resolução no 26, de 14 de janeiro 
de 1983 – Regimento Interno, com a Emenda Modificativa no 1/2019, do Ver. Paulo. 
Em votação citado projeto, foi ele aprovado por unanimidade, sem discussão. Em 
seguida, em E X P L I C A Ç Ã O  P E S S O A L , com a palavra, o VER. 
REINALDO (à 2h9m28s) disse que tinha se esquecido do Dia Internacional das 
Mulheres, queria dar os parabéns para todas e um abraço para a Prefeita. Com a palavra, 
o VER. MÁRCIO (às 2h10m) disse que queria dar os parabéns a todas as mulheres e 
desejar um excelente oito de março, num país tão carente de defesa dos seus direitos. 
Parabéns a todas. Com a palavra, o VER. GABRIEL (às 2h10m37s) na verdade, a sua 
vinda à tribuna era para parabenizar a Patrícia, no requerimento que ela fez, que acabou 
até se esquecendo, que é muito bom empregar, tem que trazer emprego para a cidade. 
Há algum tempo, perderam a Gestamp também devido aos problemas que tinha pela 
Elektro, a energia não chegava como devia, eram treze mil e duzentos volts, tinha dia 
que chegava a doze mil, tinha dia que chegava a quinze mil e o equipamento se parava, 
causava prejuízo à empresa, tanto que a intenção da empresa era ir para Taubaté e 
depois disso, na época, era até Secretário. Foi junto com a Prefeita à Campinas e a gente 
conseguiu manter a empresa aqui para dar emprego para a nossa cidade e também  para-  



 
benizar todas as mulheres pelo dia de amanhã, porque Dia das Mulheres são todos os 
dias. Com a palavra, o VER. JOSÉ MARTINS (às 2h11m52s) disse que o seu retorno 
a esta tribuna era mais mesmo para passar a respeito do Dario Neto. Disse que não tinha 
nada contra o Dario Neto, apenas falou que tinha passado para ele o acontecido lá, 
então, que fique registrado nesta Casa, o Dario é uma pessoa que sempre lhe atendeu, 
então, não é nada contra, é uma forma de trabalho, onde o Vereador que anda na cidade 
toda, está levando os problemas. Disse que não poderia deixar de voltar a esta tribuna, 
para primeiramente agradecer a sua esposa, a sua filha, a sua mãe guerreira que está lá, 
a todas as mulheres, porque, às vezes, é uma forma difícil de descrever a mulher. A 
mulher é uma pessoa guerreira. Disse que tem de dizer parabéns mulheres, porque vocês 
nos representam aqui e não deveriam ter um dia, vocês deveriam ter o ano todo. 
Deixava aqui os seus parabéns para vocês e pedia a Deus que abençoasse cada uma de 
vocês e o resto do ano todo. Com a palavra, o VER. EDSON (às 2h14m7s) também 
não deixaria de subir aqui a esta tribuna, com a sua esposa, a presença marcante, ai de 
mim de não tivesse essa mulher e ai do homem se não tivesse essas mulheres. Quer aqui 
parabenizar, Dia 8 de Março, Dia das Mulheres, parabéns por tudo o que vocês fazem, 
porque vê a luta da sua esposa, trabalha, cuida de casa, cuida das crianças, cuida do 
marido, lava roupa, faz o café da manhã, faz o almoço, não sabe como ela aguenta tudo 
isso e à noite ainda tem que escutar marido falando baboseira. Parabéns às mulheres de 
coração, que Deus possa abençoar, porque sem vocês não existiria os homens. Parabéns, 
mulheres! Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu 
por encerrada a sessão, do que, para constar, mandei lavrar a presente ata, que vai 
assinada por mim, Edson Roberto Almeida Fontes                                                          , 
1o Secretário. 


